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Niederschrift 
 

Wolmirstedt, den 28.02.2022 
 
der ordentlichen Sitzung des Stadtrates -öffentlicher Teil- 
 
Ort:  Halle der Freundschaft, Triftstr. 8, Eingang über Besuchereingang, 

39326 Wolmirstedt 
Tag:  Donnerstag, 10.02.2022 
Zeit:  18:02 Uhr bis 19:28 Uhr und 19:26 Uhr bis 19:29 Uhr 
 
 
Teilnehmer/innen 
 
 
Vorsitzender 
 
Heinz Maspfuhl  

 
2. Stellvertreter 
 
Sean Winkler  

 
Bürgermeisterin 
 
Marlies Cassuhn  

 
Ortsbürgermeister 
 
Rolf Knackmuß  
Guido Kratzenberg  
Marco Röhrmann  

 
Mitglieder 
 
Jörg Bonewitz  
Hans-Peter Freimann  
Mirko Gellert  
Rudolf Giersch  
Robert Grafe  
Nico Henning  
Dirk Hummelt  
Ursula Barbara Kaiser-Haug  
Mathias Knispel  
Rebecca Lange  
Christina Laqua  
Hans-Rüdiger Lautner  
Klaus Mewes  
Nils Peter Mispelhorn  
Reiner Osinsky  
Steffen Rustenbach  
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Gerhild Schmidt  
Thomas Spelsberg  
Mike Steffens  
Waltraud Wolff  
Felix Zietmann  
Sarah Zietmann  

 
Schriftführerin 
 
Manja Bertelmann  
Manja Hellmund  

 
von der Verwaltung 
 
Doris Bunk  
Marko Kohlrausch  
Jens Sonnabend  
Erika Tholotowsky  

 
 
 
nicht anwesend: 
 
1. Stellvertreter 
 
Fritz-Georg Meyer - entschuldigt - 

 
Mitglieder 
 
Britta Allendez -entschuldigt- 
Uwe Claus - entschuldigt - 
Frank Meyer - entschuldigt - 

 
 
 
Tagesordnung: 
 
 
Öffentlicher Teil 
 

TOP 1     Eröffnung der Sitzung durch den Stadtratsvorsitzenden  

TOP 2     Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tages-
ordnung  

TOP 3     Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Stadtrates vom 02.12.2021 - öffentli-
cher Teil  

TOP 4     Bericht der Bürgermeisterin über gefasste Beschlüsse, die im Hauptausschuss ab-
schließend beschlossen wurden  

TOP 5     Mitteilungen der Bürgermeisterin  

TOP 6     Einwohnerfragestunde  

TOP 7     Beschluss über den Entwurf des Bebauungsplanes Nr. 41/21 "Kleine Gartenstraße" - 
Stadt Wolmirstedt 
329/2019-2024 

TOP 8     Haushaltssatzung und Haushaltsplan der Stadt Wolmirstedt für das Jahr 2022 
327/2019-2024 
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TOP 8.1     Antrag auf Einbau einer Klingelanlage in der Grundschule "Johannes Gutenberg" 
AN 001/2022 

TOP 9     Gesundheit Schützen! Gesellschaft und Verwaltungsarbeit sicherstellen! 
AN 002/2022 

TOP 10     Anregungen und Anfragen  

TOP 11     Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

TOP 12     Schließung der Sitzung  

 
 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung durch den Stadtratsvorsitzenden  

 
Herr Maspfuhl eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden.  
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der 

Tagesordnung  

 
Herr Maspfuhl stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 25 abstim-
mungsberechtigten Mitgliedern fest. 
 
 
Frau Wolff beantragt die Absetzung des Tagesordnungspunktes 9, mit der Begründung, dass 
dies nicht in der Zuständigkeit des Stadtrates liegt und der Vorsitzende sein Hausrecht ausübt. 
 
Der Antrag von Frau Wolff wird zur Abstimmung gegeben. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 11 Der Stadtrat beschließt die Absetzung des Tagesordnung-
spunktes mehrheitlich. 
  

Nein: 6 

Enthaltung: 8 

 
 
Der geänderten Tagesordnung wird mit 20 Stimmen zugestimmt. 
 
 
TOP 3 Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Stadtrates vom 02.12.2021 - öf-

fentlicher Teil  

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 18 Dem öffentlichen Teil der Niederschrift der ordentlichen Sitzung des 
Stadtrates vom 02.12.2021 wird mehrheitlich zugestimmt.  

  
Nein: / 

Enthaltung: 7 
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TOP 4 Bericht der Bürgermeisterin über gefasste Beschlüsse, die im Hauptausschuss 
abschließend beschlossen wurden  

 
Frau Cassuhn informiert, dass keine abschließenden Beschlüsse in der letzten  Hauptaus-
schusssitzung gefasst wurden.  
  
 
TOP 5 Mitteilungen der Bürgermeisterin  

 
Frau Cassuhn informiert über folgende Themen:  
 
1. 
Die tagesaktuelle Inzidenz des Landkreis Börde beträgt 1713,7. 
 
2. 
Die Ehrungen zu Alters- und Ehejubiläen werden ab 01.01.2022 wieder aufgenommen. 
 
3.  
Nach 2 erfolglosen Ausschreibungen zur Erneuerung der Bohlen auf der Amtsbrücke wurde 
die 3te Ausschreibung jetzt erfolgreich absolviert. Sobald die Temperaturen sich konstant im 
Plusbereich bewegen, werden die Bohlen erneuert. 
 
4. 
Zur Beantwortung der Anfrage von Herrn Mewes, zum Stand der Ausgleichsbeiträge, ist eine 
Stellungnahme der Verwaltung an dem Tagesordnungspunkt 5 anhängig.  
 
5. 
Aktuell gibt es Sicherungsarbeiten an der Schlosskapelle. Laut Frau Bednorz soll die Nutzung 
der Kapelle ab August 2022 wieder möglich sein (TOP 5 Datei anhängig). 
 
6. 
Zum weiteren Vorgehen der Friedhofskonzeption wurde eine Mitteilung des Fachdienstleiters 
Bau und Ordnung erarbeitet (TOP 5 Datei anhängig). 
 
7. 
Der aktuelle Sachstand zur BMX-Strecke in Farsleben ist ebenso unter dem Tagesordnungs-
punkt 5 eingestellt. 
 
8a. 
Der Stand zum Vergabeverfahren für die Planungsleistungen des Stadionneubaus ist unter 
TOP 5 angehängt. 
 
8b. 
Zum Stadionneubau gibt es aktuell keine neuen Erkenntnisse. Es ist weiter ungewiss, ob es 
für dieses Vorhaben Fördermittel geben wird. Die Unterzeichnung der Bund-Länder- Verein-
barung zur Städtebauförderung ist bisher noch nicht erfolgt und es ist fraglich, wann dies ge-
schehen wird. 
 

➔ Fazit: Verlegung des Hauptausschusses vom 21.02.2022 auf den 28.02.2022 
- aktuelle Informationen zur Glasfaserstrategie (soweit vorhanden) 
- Strategiegespräch Sportfreianlage (Entwürfe IV/BV für den Stadtrat am 

31.03.2022) 
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9.  
Der Fachdienst Bau und Ordnung hat eine Kostenschätzung erstellt, für den Sanierungsbedarf 
der Freilichtbühne. Diese ist als Datei im Tagesordnungspunkt 5 abgelegt. 
 
10. 
Die Fachdienstleiterin JKSS hat eine Information erstellt zum Thema Digitalisierungspakt 
Schulen, diese ist ebenfalls unter dem TOP 5 eingestellt. 
 
11. 
Herr Mewes hat im Hauptausschuss am 31.01.2022 eine Anfrage gestellt, bezüglich der Kos-
tensteigerung des Feuerwehrgerätehauses in Farsleben. 
  
 Frau Cassuhn verweist auf die zugehörige Beschlussvorlage  
 279/2019-2024 und teilt mit, dass die Begründung in der Sachdarstellung 

weiterhin gültig ist. 
 
12. 
Informationsschreiben zur Beschaffung von CO2- Ampeln für die Grundschulen als Anlage im 
TOP 5 anhängig. 
 
 
TOP 6 Einwohnerfragestunde  

 
Herr H. teilt als Vertreter der Bürgerinitiative „RETTET UNSERE OHRE“ mit, dass am 
07.12.2021 eine Begehung der Ohre in Teilbereichen der Stadt Wolmirstedt durch das Minis-
terium für Wissenschaft, Energie, Klimaschutz und Umwelt, den Landesbetrieb für Hochwas-
serschutz und Wasserwirtschaft, den Landkreis, die Stadt Wolmirstedt und durch Vertreter der 
Bürgerinitiative stattgefunden hat. 
Das diesbezügliche Protokoll liegt seit Ende Januar vor. 
Im Rahmen dieser Begehung wurde vereinbart, dass es Anfang des Jahres 2022 einen Nach-
folgetermin zur Beratung und Diskussion geben sollte. Die Stadt hatte sich als Organisator 
bereiterklärt. 
Herr H. fragt nach, ob es schon einen Terminvorschlag gibt. 
 

Anm. d. Verw.: Herr Sonnabend teilt mit, dass nach dem nunmehrigen Vorlie-
gen des Protokolls der Termin organisiert und vorbereitet wird. 
Zielstellung ist eine Terminfindung für Mitte März. 

  
 
TOP 7 Beschluss über den Entwurf des Bebauungsplanes Nr. 41/21 "Kleine Garten-

straße" - Stadt Wolmirstedt 
329/2019-2024 

 
Da Herr Henning in diesem Tagesordnungspunkt dem Mitwirkungsverbot unterliegt, nimmt er 
nicht an der Abstimmung teil. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 21 Beschluss: 
Der Stadtrat der Stadt Wolmirstedt bestätigt den Entwurf des Bebau-
ungsplanes Nr.41/21 „Kleine Gartenstraße“- Stadt Wolmirstedt. Die Be-
gründung wird in der vorliegenden Fassung gebilligt. Das Planverfahren 
wird nach § 13a BauGB im beschleunigten Verfahren (Innenentwick-
lung) durchgeführt.  

Nein: 1 

Enthaltung: 2 
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TOP 8 Haushaltssatzung und Haushaltsplan der Stadt Wolmirstedt für das Jahr 2022 
327/2019-2024 

 
Herr Kohlrausch erläutert den Haushalt für das Jahr 2022. 
 
Es sind für die Jahre 2022 und 2023 keine Kreditaufnahmen nötig, da die aktuelle Verschul-
dungslage pro Kopf bei unter 24 € liegt. 
Der Haushalt wurde aus internen Gründen bereits an die Kommunalaufsicht übermittelt. 
 
Frau Wolff teilt mit, dass sie den Haushalt gut findet und erfreut ist über die vielen geplanten 
Veränderungen, die Wolmirstedt attraktiver machen. 
 
Herr Zietmann bedankt sich für die Erstellung des Haushaltes und für die stabilen KITA-Bei-
träge. Er bittet darum dies beizubehalten, wenn es möglich ist. 
Ebenso regt er an, über eine Steuerentlastung nachzudenken, da es im letzten Jahr wegen 
der schlechten Haushaltslage zu einer Erhöhung der Grundsteuer B kam. Aktuell hat sich die 
Haushaltslage positiv entwickelt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 25 Beschluss: 
Der Stadtrat beschließt die Haushaltssatzung und den Haushaltsplan 
der Stadt Wolmirstedt für das Haushaltsjahr 2022 und beauftragt die 
Bürgermeisterin mit der Umsetzung des Haushalts.  

Nein: / 

Enthaltung: / 

 
   
TOP 8.1 Antrag auf Einbau einer Klingelanlage in der Grundschule "Johannes Guten-

berg" 
AN 001/2022 

 
Im Haushalt 2022 der Stadt Wolmirstedt ist für die Finanzierung – Einbau Schließsystem/Klin-
gelsystem ca. 20.000 € - eingestellt.  
 
 
TOP 9 Gesundheit Schützen! Gesellschaft und Verwaltungsarbeit sicherstellen! 

AN 002/2022 

 
Der Tagesordnungspunkt wurde auf Antrag mehrheitlich von der Tagesordnung abgesetzt.
  
 
TOP 10 Anregungen und Anfragen  

 
Herr Zietmann äußert seinen Unmut über den Ablauf des Tagesordnungspunktes 2. Er be-
mängelt, dass dort der antragstellenden Partei kein Rederecht eingeräumt wurde. 
 
Herr Giersch regt an, dass der Boulevard bezüglich dort fehlender bzw. beschädigter Boden-
platten in Augenschein genommen werden muss. Auch vor der Tür des Gemüsehändlers feh-
len vermehrt Steine.  
Positiv äußerst Herr Giersch sich zu den nunmehr funktionierenden Lampen auf dem Boule-
vard. 
 
Herr Mewes fragt, warum auf dem ehemaligen Krankenhausgelände Baumfällungen vorge-
nommen wurden. 
 
 Anm. d. Verw.: Eine schriftliche Stellungnahme wird nachgereicht. 
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Herr Knispel kritisiert ebenfalls den Ablauf, der bei der Absetzung des Tagesordnungspunktes 
9 stattgefunden hat. Er regt an, dass der von der AfD eingebrachte, nunmehr abgesetzte, An-
trag bzgl. 1G vom Stadtrat erneut aufgenommen und eingebracht werden soll. 
 
Herr Spelsberg möchte nicht, dass der abgesetzte Tagesordnungspunkt wieder aufgerufen 
wird. 
 
Frau Cassuhn beruft sich auf § 3 Abs. 4 der Geschäftsordnung, welcher die Absetzung eines 
Tagesordnungspunktes ohne Debatte rechtfertigt. 
 
Herr Winkler übernimmt um 18:55 Uhr den Vorsitz. 
 
Herr Maspfuhl startet eine Abfrage bei den einzelnen Fraktionen bzgl. deren Teilnahmeinte-
resse an einer historischen Ratssitzung zum Stadtfest. Alle Fraktionen erklären sich mit die-
sem Vorschlag einverstanden.  
Des Weiteren berichtet Herr Maspfuhl von dem gestohlenen Adler auf dem Friedhof. Er regt 
an, dass die Verwaltung prüft, ob ein Ersatz über Fördermittel möglich ist. 
 
Herr Maspfuhl übernimmt wieder den Vorsitz und schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 
19:00 Uhr.  
 
 
TOP 11 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

 
Im nicht öffentlichen Teil der Sitzung wurden folgende Beschlüsse gefasst: 
 
TOP 3 
Der Antrag Personalangelegenheit wurde mehrheitlich beschlossen. 
 
 
TOP 12 Schließung der Sitzung  

 
Herr Maspfuhl schließt die Sitzung des Stadtrates um 19:29 Uhr.  
 
 
   
 
 
angefertigt      für die Richtigkeit 
 
 
 
Manja Bertelmann Heinz Maspfuhl 
Sachbearbeiterin Stadtratsvorsitzender 
 
 
 
Manja Hellmund 
Sachbearbeiterin  
  


